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CONCElo MUNICIPAL DE TENA

ACTA SES萱6N ORD萱NAR萱A

20 de agosto de 2024

En la ciudad de Tena provincia de Napo, a los veinte dias del mes de agos亡o de dos nil

vein心cuatro,　a las 1 o H3 0,　previa convocatoria y constataci6n

del qu6rum legal reglamentario, se instala la sesi6n ordinaria del Concejo Municipal de

Tena, bajo la direcci6n del se充or alcalde弓immy Reyes, con la asistenda de Sos siguientes

se丘ores concejales:

MIEMBROSDELCONCEloMUNICIPAL ��4�5H�ｸ�ｲ�叩sTIFICA AUSENC暮A ��U4T薀R�

ConcejalWilmerDavidAguindaGreね 浮� ��

ConcejalBoh6rquezPantojaWilsonEliecer 浮� ��

ConcejalCuviYauripomaEdgarMois台s 浮� ��

ConcejalRodriguezMe｢aLuisEnrique 浮� ��

ConcejalSanchezTroyaLeidyMariela 浮� ��

ConcejalShiguangoTapuyAlbertoEnrique 浮� ��

ConcejalVargasTanguilaPachaSisa 浮� ��

AlcaldeJimmyXavierReyesMari五〇 浮� ��

En la presente sesi6n ordinaria ac血a como secretaria la abogada Vanesa Cortez Aucay,

directora de Secretaria General titular; participan, ademas, los directores departamentales

y ciudadania en general.

E｣ ORDEN DE｣ D壬A

1. Constataci6n del qu6rum e instalaci6n de la sesi6n.

2. Lec血rayaprobad6n del orden del dia.

3. Aprobaci6n del acta dela sesi6n del 13 de agosto del a丘o 2024.

4. Conocer y resolver respecto del infbrme No. 003-CEPIG-DPS-2024 de看a Comisi6n

Permanente de量gualdad y Genero, de la sesi6n ordinaria del 02 de agosto de 2024;

que sugiere el archivo del proyecto de Ordenanza Sustitu血va para la Prevenci6n y

Erradicad6n de la Violencia de Genero en el cant6n Tena. Puesto en conocimiento

mediante memorando No, GADMT-A-2024-1949-MEMO, de鮭cha 11 de agosto de

2024,

与. Clausura,
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DESARROL｣O DE払sES○○N y REsO｣uc萱oNEs ADOpTADAs

pR重MERO: cONSTATAc萱eN DEL Ou6RUM E INSTA鵬c賞eN DE払sEs○○N

Por Secreね｢ia Gene輪1 se procede a consねねr el qu6皿, exis珪endo el mismo conめme

las disposidones legales, el se充or alcalde, Jimmy Reyes, siendo las loH30 minutos procede

a dedara｢ legalmente insねIada la sesi6n ordina正a de Concejo N○○ 033-DSG-2024･

SEGUNDO. _ LECTu恥y APROBAc○○N DE｣ ORDEN DEL D子A.

E賞se充or alcalde: "compa充eros y compa充eras concejales a considerad6n el orden del dia'',

Por secre屯正a se inめrma que se apⅢeba el olden del dia por unanimidad,

TERCERO: APROBAC16N DEL ACTA DE LA SES16N DEL 13 DE AGOSTO DEL ANo 2024.

EI se丘or a萱calde: "compa丘eras y compa丘eros concejales a considerad6n el acねde la

sesi6n del 13 de agosto del 2024 signada con el N○○ 032-DSG-2024, alguna obseⅣaci6n?,

Se丘ora sec｢eね正a proceda a tomar voねd6n para la aprobad6n del acね〃.

/ Se充or concejal Da所d Ag扉nda. ′'aprobado'',

/ Se充or concejal wilson Boh6rquez, ･′aprobado'',

/ Se五〇r concejal Edgar Moises cuⅥ Yau正poma: "aprobado'',

/ Concejal Rodriguez Mera Luis En正que. "aprobado〃.

/ Sefiora concejala Leidy sanchez "aprobado’'.

/ Se充or concejal Albe巾o shiguango "aprobado〃.

/ Se丘o正博concejala pacha vargas, "aprobado〃.

/ Alcalde de Tena, abogado Jimmy Reyes, "aprobado”

Por secreねria se infbma que se aprueba el acねdel 13 de agosto de 2024, sin

obse｢vaciones,

CUARTO: CONOCER Y RESOしVER RESPECTO DEし重NFO剛E NO, 003-CEP重G-DPS-2024

DE払cOM重s○○N pER皿NENTE DE IGUALDAD y G丘NERO. DE in sES萱6N ORD萱NAR皿

DEL　02　DE AGOSTO DE　2024: OUR SUG量ERE E｣ ARCH量VO DEL PROYECTO DE

ORDENANZA susT賞TUTm pAin　LA pREVENc重eN y ER孤D萱船c量eN DE in

v萱oLENcm DE G丘NERO EN EL cANTeN TENA PUESTO EN cONOc賞M重ENTO

MEDIANTE MEMORANDo NO, GADMT〃A-2024-io49-MEMO, DE FEcm　宣宣　DE

AGOSTO DE 2024.

EI se丘or alcalde: ′宜ene la palabra el concejal David Aguinda con el objeto de que mos ponga

en conocimientos sobre el informe de la Comisi6n de lgualdad y G6nero'’.

Se充or Da所d A2uinda concejal: "muy buenos dias se丘o｢ alcalde, compa丘e｢os concejales,

es心mados di｢ecto｢es,函blico en genera=a Comisi6n de萱gualdad y G台nero mediante el

infbme No. 03 decidi6 archivar el proyecto de Ordenanza Sus心血髄va para la Prevenci6n y

Erradicaci6n de la Violencia de G全nero, con萱as conclusiones que se debe considerar para

｢efbmar y sus心血ir o derogar una Ordenanza debe exis心r la necesidad donde se indique

que la Ordenanza que se encuen什a vigente no pemite la aplicabilidad y el側mplimien亡o



de obje血vos y normas sus心血血vas, en este senddo y una vez revisada la presente

Ordenanza esねunidad considera que no ame正ねuna refbma ya que la misma血e

reめmada en mayo del 2023, po｢ lo cual cloy por conoddo al concejo en pleno''.

EI se丘or alcalde: "de pronto alg心n concejal o concejala que desea inteⅣenir? Concejala

Pacha Sisa Vargas''.

Sefiorita Sisa Vargas conceiala: "se充or alcalde compafieras y compa丘eros concejales,

se丘ores direc同res y directoras, tec血cos, coo｢dinadores, asesores, p心blico en general y a

nues億os amigos y amigas que siempre mos obse朋n por los medios digiね1es, como

segundo vocal de la comisi6n pemanente de igualdad y g台nero y con lo que ha expuesto el

compa充ero David apoyo a la mod6n para que se d台por conoddo el proyec亡o de la

Ordenanza sus心血心va para la prevend6n y eHadicaci6n de la violencia muchas gradas''･

EI sefior alcalde: "quiero solicitar a la abogada Zenaida Cabrera, nos d6 mas luces

referentes a la petici6n que se ha formulado en este punto del orden del dia".

Ab〇号ada Zenaida Cabrera: ′･buenos dias se充or alcalde, se丘ores c○ncejales, se兎ores

dire億ores, a la Direcci6n de Desarrollo Social, se mos habia soliciねdo que presentemos el

proyecto de ｢efbma a la Ordenanza para la Prevenci6n y EⅢadi働d6n de la Violencia de

Genero en el cant6n Tena, sin embargo, noso廿os habiamos considerado que la ley de

violencia fue aprobado en el afro 2018 y la Ordenanza de la prevenci6n y erradicaci6n fue

aprobada en mayo de看2023, en este senddo para que exisねuna refbrma a la Ordenanza o

para sus心血i｢ una Ordenanza debe exis儀r la necesidad que mos indique que la Ordenanza

vigente no permite la aplicabilidad y el cumplimiento de objetivos y normas

ins心血cionales, como la Icy de Ⅵolencia no se ha reめmado entonces no ame正博una

refbma porque se es屯aplicando confbme a la ley de violencia, en ese sen心do habiamos

solidねdo nos〇億os que se archive el proyecto de Ordenanza sus心血心va, porque no

ame正也una refbma considerable para la aplicabilidad y en caso de que se con心血e o se

solidねuna refbma se deberia c○○rdinar con los entes que什abajan de fbma direcね

como como es el Concejo Cantonal de Protecd6n de Derechos y Junねs Cantonales, eso es

que nos〇億os como Direcci6n de Desarrollo Sodal habfamos solidねdo g｢acias se宜ores

concejales se丘or alcalde'',

EI se丘or alcalde: "si en todo caso hay que dejar en claro que ac血almente se enooen億a en

Ⅵgencia una Ordenanza que re鯖e｢e predsamente a la prevenci6n y er｢adicaci6n de la

Ⅵo看enda de g台nero en el can亡6n Tena, lo心nico que en債endo se es屯en estos momentos

archivando es la intend6n de hacer al如n正po de refbrma a esねOrdenanza que

obviamente es屯en vigencia desde el a静o 2023 y que el c○ncejo en pleno de ese entonces

obviamente lo aprob6. En todo caso en心endase y d台jese daro de que existe una Ordenanza

en este sen髄do que sobre todo es屯municipalidad es屯prom〇両endo la prevenci6n y la

erradicaci6n de la violenda de genero en nues億o ∽n亡6n Tena, en el case de exis血｢ alguna

inida鯖va de refoma o de pronto sus心血ci6n de la Ordenanza obviamente en el momento

opor血no serまpues亡o a considerad6n de la comisi6n y poste正omente en conocimiento de

este concejo en pleno. A consideraci6n compafieras y compafieros concejales lo planteado

en este punto del orden del dia, ha mocionado el sefior concejal David Aguinda que se



｢獲たNÅ
Aicaidfa de la DiGNiDAD

apmebe el punto del orden del dia y血ene el apoyo de la concejala Pacha Sisa Vargas･

Se丘o｢a secreね正a proceda a tomar la voねd6n re缶｢ente al punto del orden del dia''･

/ Se丘or conceja看DaⅥd Ag山nda, "apoyo la mod6n''.

/ Se魚or concejal Wilson Boh6rquez: `･se充or alcalde, compa丘eros y compa龍｢as

concejales, muy buenos dias nuevamente quiero expresar mi saludo a todos log

compa丘eros que mos acompa吊an en es屯audi亡o｢io y a quienes mos siguen en medios de

comunicaci6n digiね1 es impomnte la adaraci6n que acaba de mencionar se充or

alcalde con la鮮nalidad de que se en髄enda que mos est台archivando la O｢denanza sino

la pre亡ensi6n de hacer una refbma a dicho Ordenanza, al tener conodmiento y habe｢

｢evisado y mmpliendo con lo que consねden調o de la agenda legisla血va uno de los

亡emas jusねmente e輪el廿aねmiento de dicho Ordenanza como no existen los

argumentos su債dentes y consねcon una coinddencia de pensamiento y de c正te正o

ju正dicoねnto de la direcd6n de desarrollo sodal como de la procuradu正a sindica de la

municipalidad el que no justifica hace la reforma debido a que la Ordenanza esta

vigente aprobada con fecha 12 de mayo del 2023, en tal virtud mi voto es a favor para

que se archive la pretensi6n de la refbma de la Ordenanza'',
/ Se宜or concejal Edgar cuⅥ `′apoyo la moci6n''.

/ Concejal Rod正guez Mera Luis En正que, ′･apoyo la moci6n''.

/ Sefiora concejala Leidy sanchez "apoyo la moci6n’’.

/ Se丘or concejal Albe巾o shiguango "apoyo la moci6n''.

/ Se五〇五ta c○ncejala pacha vargas, ′'apoyo la moci6n''.

/ Alcalde de Tena, abogado Jimmy Reyes, "apoyo la moci6n’’

Po｢ secreね五a se infbrma que se apⅢeba la moci6n por unanimidad,

E｣ CONCEIO MUNICIPAL:

REsOLv萱e

PRIMERO: Dar por c○nocido e=nforme No. 003 -CPIG-2024 de la Comisi6n Permanente

de萱gualdad y G台nero, de la sesi6n ordinaria de! 02 de agosto de 2024.

SEGUNDO: Exduir de la agenda legisla仕va de la Comisi6n Permanente de lgualdad y

G全nero. el p｢oyec亡o de Ordenanza Susti血tiva para la Prevenci6n y Erradicaci6n de la

Violencia de Genero, aprobado mediante Resoluci6n de Concejo N○○ 018-DSG-2024,
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QU萱NTo: cLAusu恥.

Conduido el orden del dia′ sin tene｢ mまs puntos que tratar; siendo las loH42 el se五〇r

alcalde dedara dausurada la sesi6n y角ma la presente acta, para constancia

conjuntamente con la directora de Sec｢etaria General; que CERT賞FICA.

Tena, 20 de agos亡o de 2024,

線描``f r`5.輸
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